

A.D. Grupo de Montaña PEGASO

Cordales

XIX Marcha Federada "La Maliciosa"

Domingo, 29 de septiembre de 2024



Desde hace ya más de 19 años, el último domingo del mes de septiembre, la sección de cordales realiza "La Marcha Federada", en esta edición han participado 30 gacelas y 50 gaceles, completando los dos autobuses Los más madrugadores comenzamos la reunión en Canillejas, a las ocho de la mañana, parando como es habitual en Pza. Castilla y Tres Cantos, y durante el traslado se repartió el tradicional avituallamiento proporcionado por Selecta.

Este año arrancamos la marcha en el pueblo de El Boalo haciendo así una variante al recorrido clásico, en el momento de la salida *la temperatura es agradable*. Unos pequeños preparativos, colocación de botas, mochilas, a las 9:30 h.

Callejeando salimos del casco urbano, cruzamos por un puente el arroyo del Herrero para llegar a la Ermita de San Isidro. En este punto, la pista se convierte en una senda que en su comienzo es muy evidente para más adelante difuminarse entre piedras zigzagueando, sin ser dificultoso, en algunos pasos apenas se veían los hitos de piedras perdiéndose el rastro en la vegetación, razón por la que un grupo numeroso de participantes se despisto, teniendo que desandar el camino, los prudentes. Arañándose todo el cuerpo los más aguerridos. Este no fue el único despiste en la subida, *menos mal que el equipo de escoba estaba allí para devolverles al buen camino. Gracias!*



El día está claro y despejado, lo que nos permite disfrutar de las estupendas vistas del camino, Peña Blanca, el Collado de las Loberas, Collado de los Vaqueros, Cancho de las Porras y Collado Porrón..., con temperatura ideal para caminar; menos mal, porque la subidita de este año tiene lo suyo...

Por fin a nuestra vista tenemos ahora la Maliciosa Baja, que algunos deciden ascender, nosotros que vamos en cola, rodeamos por su lado derecho. *(Suena el teléfono, ¿Quién será?)*, ahora el sendero comienza a perder algo de altura hasta llegar al Collado de las Vacas. Una paradita para beber el zumo y comer la barrita energética cortesía del vending porque necesitamos recuperar fuerzas para superar la fuerte pendiente y desnivel que tenemos frente a nosotros. Es una subida llena de arena y piedras sueltas, más de uno resbalamos. El cansancio acumulado ya se va notando, haciéndose muy cuesta arriba esta parte. (Otra vez, el teléfono, ¿La Guardia Civil?).

En todo momento las vistas de la cara sur de esta montaña nos dejan atónitos. Tras un gran esfuerzo, la arista termina y junto a ella la traza del sendero. Ahora somos guiados hacia la cumbre mediante hitos desde el final de la arista hasta la misma cumbre, vamos viendo algunos de los famosos corredores y tubos de la cara sur de La Maliciosa: el Corredor de María Luisa y el Tubo de Todos, los dos muy espectaculares y de muy fuertes pendientes. (Otra vez, el teléfono, ahora quien será?).



Fuimos llegando a La Maliciosa en distintos tiempos, descansamos, reponemos fuerzas, nos hacemos la tradicional foto, para continuar nuestro camino hacia el Collado del Piornal, lugar donde nos separaríamos; unos seguirían el recorrido más largo en distancia hacia La Bola del Mundo; otros, optarían por bajar por la fuente de La Campanilla para de nuevo volver a encontrarnos todos en nuestro punto final, La Barranca.



Pasadas las 17.30 h. llegaron los últimos donde ya estaba todo dispuesto para degustar las empanadas y tarta de manzana acompañada de bebida fresquita que amablemente nos había preparado nuestro compañero Fernando J.,

Como siempre, el buen humor y la amistad estuvieron presente entre los participantes, a pesar de que un año más hemos sufrido “incidentes” con los autobuses (El parking de la Barranca estaba completo, a pesar de llevar permiso para aparcar, tuvieron que subir toda la bebida y comida a cuestras, jeje... Gracias a Pepe y a Fernando).

En resumen la jornada ha sido, un año más, estupenda: tiempo ideal, charla y fiesta entre amigos y el consiguiente cansancio después de una jornada de montaña de casi 8 horas, que al día siguiente se traducirá en agujetas. Mencionar el rescate de un participante por el 112 por agotamiento, sin consecuencias, pudiendo volver a Madrid en el autobús a las 18:45h con el resto del grupo, finalizando nuestro día a las 20:30 h en Canillejas.

Por último, no quisiera terminar la memoria sin decir que todas las actividades realizadas por Pegaso y esta marcha Federada en especial, son posibles gracias al esfuerzo, tiempo y generosidad de un gran número de personas: los que tramitan permisos para transitar por el Parque Nacional y estacionar en La Barranca y Pedriza, integrantes de patrullas y escoba, personal de apoyo en el control de autobuses, reparto de avituallamiento, regalos, preparación del ágape..., etc. A todos ellos, quiero, desde aquí darles las **GRACIAS** por la labor realizada y animarlos a seguir participando en años futuros, por supuesto agradecer la participación de los 80 montañeros porque sin ellos no tendría sentido este tipo de eventos.

Un abrazo.

Coordinadora: Asun Jiménez